



Représentation permanente de la Belgique auprès des Nations Unies
et auprès des institutions spécialisées à Genève

WG UPR 22 – Les Maldives
Intervention de la Belgique
6 mai 2015

Monsieur le Président,

La Belgique salue les efforts déployés par les Maldives pour donner suite aux résultats du premier examen et souhaite engager un dialogue constructif avec le pays dans le cadre de ce deuxième EPU.

En vue d'améliorer la situation générale des droits de l'homme dans le pays, nous espérons que le gouvernement s'engagera à collaborer activement avec tous les mécanismes des droits de l'homme. A cette fin une invitation permanente à l'intention des procédures spéciales pourrait utilement être formulée. Des difficultés sont encore observées sur le terrain, notamment en matière de protection des libertés fondamentales, droits de l'enfant et des droits des femmes. Ma délégation voudrait formuler les trois recommandations suivantes.

R1 En conformité avec l'engagement pris lors de la première session de l'EPU, prolonger le moratoire sur la peine de mort en vue de son abolition et prendre des mesures immédiates en vue de l'interdiction absolue de la peine de mort contre les personnes âgées de moins de 18 ans au moment de l'infraction, conformément aux obligations juridiques internationales des Maldives.

R2 Inclure des dispositions spécifiques pour la protection des filles dans le projet de loi sur la protection des enfants afin de prévenir les mariages d'enfants, précoces et forcés et de criminaliser les tentatives de mariages des personnes n'ayant pas atteint l'âge de 18 ans, de même que les infractions sexuelles contre les enfants.

R3 Accélérer le processus d'adoption de la loi sur l'égalité des sexes et conduire des actions de sensibilisation à la thématique du genre et à la violence domestiques dans le secteur judiciaires et les forces de l'ordre ainsi que dans les écoles.

Mon pays conclut cette intervention en espérant que le dialogue constructif aujourd'hui dans le cadre de cet examen périodique universel tout comme les efforts de votre gouvernement d'augmenter à l'avenir l'espace pour une société civile libre et des médias indépendantes contribuera à jeter les bases solides et durables de la démocratie.

Je vous remercie, Monsieur le Président.